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Durante su gira de trabajo por Quintana Roo, el
presidente Andrés Manuel López Obrador
constató el inicio de obras de infraestructura en
Cancún que facilitarán la movilidad de
habitantes y turistas de la región.
En la Glorieta 16 de abril del municipio Benito
Juárez, el mandatario destacó que el uso del
puente vehicular Nichupté será gratuito.
“Cuando se nos presentaron estos proyectos,
originalmente se pensaba que el puente iba a
ser de paga, de peaje, que se iba a cobrar una
caseta para atravesar la laguna, los más de
ocho kilómetros y dijimos: ‘no’. No puede ser de
paga porque le tenemos que devolver algo de
lo mucho que le ha dado Cancún a México”,
subrayó.
En un trabajo coordinado, el Gobierno de
México y las autoridades locales atienden las
demandas de la población con estos proyectos
urbanos. El jefe del Ejecutivo dijo que tienen
presupuesto garantizado para su realización.

NOTICIAS DESTACADAS  3

PRESIDENTE  
INICIO DE

OBRAS 
FEDERALES EN 
QUINTANA ROO  

P O R  
F A C T O R  N E W S  



NOTICIAS DESTACADAS  4

El Programa Integral para el Desarrollo
de Proyectos Estratégicos en Cancún
consta de cuatro obras de
infraestructura: 
 
Bulevar Luis Donaldo Colosio
Avenida Chac Mool
Puente Vehicular Nichupté
Distribuidor Aeropuerto de Cancún

Representan una inversión de 7 mil
260 millones de pesos.



 
El centro de Cancún es reconocido por su gran
diversidad de atractivos que tiene para el turismo, y
para todo aquel que viaja por negocios o placer,
hoteles austeros, elegantes, y de lujo puedes
encontrar sin temor a equivocarte, y es por ello que
la Marca Fairfield by Marriot, abre su segundo hotel
en el Icónico Centro de Cancún.
 
Fairfield Inn & Suites by Marriott Cancun Downtown,
Estratégicamente localizado en la Avenida Tulúm, a
tan sólo un pasillo del hotel Wyndham Garden Inn, a
unas cuadras de la mundialmente conocida “Glorieta
del Ceviche”, en contra esquina de “la copa de agua”
y a sólo dos cuadras de Plaza las Américas y la Plaza
de Toros; sin duda alguna una ubicación totalmente
conveniente para el viajero ya sea que visite Cancún
por Placer o simplemente por negocios, con un
inventario de 108 habitaciones, Amplio gimnasio,
lavandería de auto-servicio, área Business, y
desayuno incluido para todos sus huéspedes, se
convierte en una opción muy interesante para los
viajeros.
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 UNA ESTRELLA COMIENZA
A BRILLAR EN EL CENTRO 

DE CANCÚN
 

P O R  
L I C .  R E B E C A  B R A V O  C A R R A N Z A  

I N S T A :  @ R B K A N K U N   
 



El Hotel Fairfield Inn & Suites by Marriott Cancun Downtown,
operado por Key Properties compartió a medios de
comunicación las novedades a 1 año
operaciones, el segundo
hotel de su portafolio además del hotel Wyndham Garden
Cancún Downtown.
El hotel Fairfield Cancún Downtown, abrió sus puertas al
público en el mes de julio del 2021,
dando oportunidades laborales en medio de la emergencia
sanitaria a la comunidad local
ya que se triplicaron tanto la plantilla de colaboradores como
las utilidades por medio de
las 4 líneas de negocio de Key Properties que no cerraron en
ningún momento:
 
• Wyndham Garden Cancún Downtown
• Restaurante Wakammmole
• Salón Arrecife
• Fairfield Inn & Suites by Marriott Cancún Downtown
 
Recientemente la operadora, tras pasar un proceso de
evaluación por buenas practicas a
favor de los colaboradores, recibió un reconocimiento por
haber obtenido la 4a posición
dentro del Ranking Internacional de Felicidad Empresas
Heroínas, organizado por LIVE 13.5,
consultora experta en felicidad organizacional.
 
En la conferencia de prensa estuvieron presentes el Director
de la Dirección General de
Turismo de Benito Juárez; la Directora de Planeación de la
Dirección General de Turismo-
Olga Romero; la Presidenta del Comité de Hoteles del Centro
de Cancún de la Asociación de
Hoteles de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres-Rebeca
Bravo y la Directora General de
Key Properties-María Elena Villegas.
 
Así mismo y en evento de gran celebración por la noche, se
dieron cita representantes de agencias de viaje y socios
comerciales, para en un pequeño brindis, y de esta manera
agradecer el apoyo, que, de una u otra manera se dió en la
temporada más complicada de la pandemia y con la suma de
voluntades saliendo avante y logrando cumplir el 1er
aniversario de este hermoso y confortable hotel.
 
Otro de los proyectos que están en proceso es la apertura de
la terraza-lounge, que se
espera esté terminada para el invierno del 2022. Este lugar
permitirá a huéspedes y locales,
disfrutar de bebidas en el Roof-Bar admirando la ciudad de
Cancún hacia el lado centro y
hacia la zona hotelera.
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Estamos iniciando un nuevo mes y es el momento
de evaluar los objetivos que nos planteamos a
principios de este maravilloso y desafiante 2022 y
de poner acción porque aún hay mucho tiempo
para cumplirlos. Hablando específicamente de
empleabilidad ¿Qué te funciona y quéno? y ¿Por
qué? Olvídate de dar carpetazo y vacacionar, ya
habrá tiempo para ello, las decisiones y lo que
implementes hoy serán el resultando de tu éxito
futuro.
Estas en el mejor momento para prepararte para
enfrentar un proceso de selección de manera
exitosa, no esperes a que la competencia se
intensifique más, es tu oportunidad de actuar
ahora. A continuación, las bases:
1.- Adáptate rápido a los cambios y sin quejas, no
pierdas tu valioso tiempo en cosas irrelevantes
que no te acercan a tu objetivo.
2. Ser humano y empático con todos, no te
victimices, aprende a gestionar sus emociones, lo
que te pasa hoy es temporal.
3. Actualízate constantemente, no hay pretextos
porque hay miles de opciones, mantener la mente
activa en cosas constrictivas te ayudará en este
camino de crecimiento y éxito para lograr una
contratación.
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 TIPS PARA 
SER MÁS 

EMPLEABLE

P O R
G A B R I E L A  E S P I N O S A   
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Ya todos sabemos que capacitarse para enfrentar
un proceso de selección no es algo nuevo y es una
necesidad desde hace muchos años derivado de
los constantes cambios y más ahora, este tipo de
servicio o asesoría tiene aproximadamente veinte
años en Europa, más de diez años en USA y más
de seis años en Latinoamérica con diferentes
variantes. 
Ya que nadie nos enseñaba a buscar empleo y
pocas universidades te instruyen en las prácticas
correctas, técnicas y estrategias a seguir y los
programas de gobierno son muy básicos o para
personal operativo, a continuación, algunos tips
que sé por experiencia que te ayudarán, y lo sé
porque también tuve la necesidad de buscar
empleo, fui reclutadora, también entrevisté y
seleccioné personal a mi cargo, coordiné equipos
de reclutamiento, conozco perfecto el proceso de
selección y ahora capacito reclutadores y tengo ya
más de seis años con mi programa de
empleabilidad, así que no desistas , realiza un plan
de acción detallado con objetivos medibles y
realizables, por ejemplo, fecha cuando empezarás
la búsqueda de ese trabajo Ideal y tiempo efectivo
que le dedicaras todos los días incluyendo los
fines de semana a esa búsqueda que te llevará a
la contratación. 
Entre los muchos beneficios que obtienes con mi
programa de empleabilidad basado en
capacitación te puedo comentar los siguiente:
Llegas completamente seguro y empoderado a un
proceso de selección lo cual te acerca para
concretar una contratación más rápido, así como
capacitación y herramientas que te sirven en el
presente y también para tu futuro. Sugerencia:
¡Trabaja siempre en mejorar tus fortalezas! 
¡JUNTOS PODEMOS ENCONTRAR TU TRABAJO
IDEAL!
M.A. Gabriela Espinosa Lortia
Especialista en empleabilidad







Una creencia es “Una actitud mental que
consiste en la aceptación de una experiencia,
una idea o una teoría, considerándolas
verdaderas sin que medien ni hagan falta
demostraciones argumentales o empíricas,
Es decir, es aquello que decidimos creer y
afirmar, sin que tengamos el conocimiento o
las evidencias de que sea o pueda ser cierto”
(www.concepto.de)

En otras palabras, es cuando estamos
convencidos hasta el fondo de nuestro ser de
que algo es cierto sin importar que tan poco
sentido nos haga o lo que digan los hechos
como ya vimos en el pasado “SOMOS LO
QUE PENSAMOS” estas creencias
equivocadas son una especie de tatuaje del
alma que nos impide crecer, sobresalir,
alcanzar el éxito, lograr nuestras metas entre
otros.
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"CREENCIAS”

P O R   
T O B  C O A C H I N G  

T A T I S  O R D O R I C A   

Y para muestra un botón, siempre hemos
escuchado que donde hay blanco hay
negro, que sí el bien existe forzosamente
tiene que existir el mal, en pocas palabras la
dualidad del universo en sí, pero en mi caso
lo estaba llevando un paso mas allá y en mí,
equivocado pensar estaba convencida de
que si el universo (y mi trabajo) me
REGALABAN el ÉXITO, forzosamente me
tenían que QUITAR ALGO, mi cabeza estaba
convencida que la vida era dando y dando,
¡oh errorrrrrrrrrrrrr!
Esta creencia ciega de mi parte, la cual ni
me cuestionaba, no le estaba permitiendo a
lo que yo realmente quería, fluir y llegar a
mí, SÍ así como lo oyen, somos nosotros,
con estas CREENCIAS los que NO dejamos
llegar las bendiciones que el universo nos
quieren enviar y que nosotros nos hemos
ganado con nuestras acciones.



Y ¿cómo le hago me van a preguntar? Pues igual que con
todo lo demás con la muy sencilla decisión de analizar y
dejar ir estas ideas tan tontas.
Por ejemplo, mi caso en mi meditación (caminata)
mañanera me hice la simple pregunta, porque creo, estoy
tan convencida, que ¿sí me pasan cosas buenas a fuerza
me tienen que pasar malas? ¿Por qué estoy tan
convencida que si obtengo éxito en algo a fuerza tengo
que perder o el universo me va a quitar de otra parte de
mi vida?, ¿Cómo voy a querer realmente tener mas de esto
si estoy segura quepara obtenerlo tengo que perder esto
otro (que amo)? Y pensando tuve un momento perfecto de
foco prendido y me pregunté:

¿A poco si hoy eres buena persona a fuerza tienes que ser
mala persona mañana?
Y así me seguí haciendo esta pregunta en todo tipo de
cosas desde serias hasta absurdas, y que creen la
respuesta fue un ROTUNDO NO.
Claro la conclusión para mi caso fue muy clara, logar un
objetivo por el  que llevo luchando años no me va a quitar
nada ni me va a obligar a dejar ir algo, al vaso de mi vida le
caben todas las bendiciones que tengo hoy mas todas las
que Dios/El Creador/Universo me quiera regalar todos los
días de mi vida.
Lo sencillo analiza todas tus creencias y escoge dejar ir
(acción palabra mágica) las que te están haciendo un
daño.
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TATIS ORDORICA BROCKMAN

PORTADA 
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TATIS
ORDORICA

E N T R E V I S T A   

 
Tatis Ordorica ( Ciudad de México)
Licenciada en Negocios
Internacionales  por la  universidad 
Iberoarericana de México.  

Es la menor de cuatro hermanos,
viene de una familia de padres
éxitosos lo cual tuvo gran exigencia y
rigidez, también grandes valores, Es
de origen Americana. 

Gracias a grandes retos que tuvo que pasar
en su vida y durante la pandemia descubrió,
que el hacer algo por ti, que ayude a los
demás, fue una de las mayores satisfaccione
que tuvo en su vida desde ahí comenzó 
 apoyar con gran interés en fundaciones.  

Llego a Quintana Roo para reencontrarse con
ella misma, en ese camino encontró el amor
de su vida quien se convirtió en su compañero
de vida, lo cual se dice estar feliz. Siempre
involucrada en el ¿ quien  eres y cómo hacer
para ser feliz ?. Tomo la decisión de  estudiar
un master en coach de vida y profesional.
Donde encontró su camino profesional, ahora
puede compartir todo sus conocimientos y
ayudar a otros a ser feliz.

¿exactamente que es el coaching?
—Es el proceso de acompañamiento que
ayuda a una persona a enfocarse en un
objetivo sea cual sea. Le ayuda a definir las
estrategias que le van a permitir desplegar
todo su potencial.

¿ Cual es tu proceso para el coaching ? 
—La verdad he ido integrando todas mis
experiencias de vida, mis retos y la
espiritualidad para crear mi proceso. creo en
Dios como fuente de grandes cosas. 
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“Ser feliz y exitoso es una decisión
que tomas todos los días de tu vida“

 

Hablar de Tatis es hablar de su
pasión por viajar quien
prácticamente conoce todo el
mundo y lo más interesante es su
pasión por la lectura, desde que
descubrió las letras, cada libro ha
sido su mejor compañía. 
 

Al crear un espacio seguro y de
confianza para mis clientes mi
objetivo es que logren esto, así
como cualquier otro objetivo que
quieran alcanzar. A través de la
filosofía y otras herramientas
practicas en un dialogo honesto,
practico y medible.

"Siempre recuerda que eres 
único, así como lo son todos 

los demás" 
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  Uno de los más reconocidos
conductores, empresarios y
showman de nuestro país, llegó a
Cancún. Nos referimos a Adal
Ramones, quien se hizo presente
en el gran festejo de San Jorge
casa de cambio, la empresa líder
en cambio de divisas en todo
México.

La celebración fue todo un éxito
ya que los festejos tuvieron
principalmente el poder
compartir con todos sus clientes,
amigos y público en general, 10
años de atender y servir a
quienes hoy por hoy tienen muy
claro que el cambio más efectivo
solo lo encuentras en San Jorge
casa de cambio. 

El festejo de los 10 años de
aniversario iniciaron el 26 de julio en
Cozumel con una impactante y
espectacular exhibición de pilotos
nacionales e internacionales volando
a más de 100 metros de altura. 

El segundo día 27 de julio, San Jorge
tiro la casa por la ventana con
muchísimas sorpresas, entre ellas la
conducción en el escenario del
único e inigualable Adal Ramones. El
regiomontano con un basta
trayectoria en el medio del
espectáculo, conferencias, obras
teatrales, cine, televisión y más. Adal
cautivo a los asistentes con su gran
estilo pero sobre todo con su
sencilles y carisma. 
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ADAL 
RAMONES  

1 ,  2 ,  3 . . .  

P O R  C H U C H O  R O B L E S  

Todos ellos tanto Adal Ramones, Chucho
Robles y Alex Yañez "Los compadres"
voceros de este magno evento y casa de
cambio San Jorge, pudieron constatar de la
calidad de la marca no sólo en sus
sucursales y la atención a sus clientes si no
que quedo confirmado en el rotundo éxito
del evento de los 10 años de San Jorge Fest.

En la entrevista a Adal, "Los Compadres"
Chucho Robles y Alex Yañez le sacaron más
datos importantes de su trayectoria y
experiencia. Pudieron constatar nuevamente
de su gran sencillez y amabilidad hacia ellos
y el público.

Chucho Robles platico con Adal a cerca del
éxito y el consejo que puede dar a las
nuevas generaciones en una serie de
entrevistas que realiza con grandes figuras y
reconocidos artistas, deportistas,
influencers, y personalidades de éxito;
quienes comparten sus vivencias y consejos
en sus distintas plataformas: Instagram,
Facebook, Tiktok, Twitter, Youtube y Spotify.

En esta ocasión el creador de "Otro Rollo"
transmitió muchísima felicidad, paz, gratitud,
plenitud, alegría y madurez, enriqueció con
su filosofía y experiencia a está gran
entrevista que le realizó Chucho Robles en el
Malecón Tajamar en el marco del festejo de
San Jorge casa de cambio que rebasó todas
las expectativas con creces.

Y de la misma manera Adal hizo su aparición
junto con Jenn Saavedra en la conducción el
día del cierre, el 28 de julio en Playa del
Carmen con muchísimos asistentes, clientes,
amigos y medios de comunicación que lo
recibieron muy feliz. 

En horabuena para "Los Compadres", Adal
Ramones y San Jorge Casa de Cambio pero
sobre todo al estado de Q.Roo por un
festival a la altura de su gente.

1, 2, 3... Espera las mejores entrevistas
siempre!
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En días pasados tuve oportunidad de leer un libro
estupendo que recomiendo ampliamente, sobre los
aspectos económicos del arte contemporáneo, The
$12 million dollar stuffed shark (Palgrave MacMillan,
2009). En dicho libro el autor, Don Thomson, saca a
relucir un buen número de mitos sobre el arte
contemporáneo. Mito: La mayoría de los
compradores de arte contemporáneo lo hacen por
el placer visual que les causa la obra. Realidad: La
mayoría de las compras de arte contemporáneo se
hace con el oído, no con el ojo; y mucho más
importante que la obra en sí, es lo que dicen los
críticos. Adicionalmente está el factor que los
economistas llaman “bienes posicionales”, o sea
aquellos bienes cuyo objetivo principal es dejar en
evidencia la capacidad adquisitiva del comprador. El
precio del arte contemporáneo refleja más el
tamaño, la astucia y habilidad del ‘marchand’, y el
afán publicitario del adquiriente, que la calidad
artística de la obra. 
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   ¿CUÁNTO VALE EL ARTE?

P O R  
M A R I O  D . M O N R O Y  



Mito: En algunas ciudades cosmopolitas como Londres o
Nueva York, el ser artista es una actividad lucrativa. Realidad:
Hay aproximadamente 80.000 artistas registrados en estas dos
ciudades. De éstos, sólo 75 se pueden considerar estrellas con
ingresos anuales por encima de un millón de dólares. Un
escalón abajo está alrededor de 300 artistas reconocidos con
ingresos anuales por encima de 180 millones de pesos. Más
abajo se encuentran 5.000 artistas que tienen que enseñar o
escribir para llegar a fin de mes. Los otros 74.625 tienen que
acudir aefectuar trabajos alternos para mantener el hambre a
prudente distancia. ¿Cuánto cuesta una obra de arte?Siempre
he dicho que lo que el comprador esté dispuesto a pagar.
¿Cuánto debo cobrar por ir a tocar el piano a una casa donde
habrá una cena? Ahí los factores cambian porque dependerá
lo que se cobre en la zona y luego del prestigio del pianista en
cuestión. No podrá ser un Richard Clayderman, pero si tener la
admiración de su comunidad. Nos parecerá ridículo que una
obra aparentemente horrible para algunos, se venda en una
fortuna y se le considere arte puro. Los artistas deben ser
magos en su departamento de ventas y los que no lo son la
padecen y la pasan muy mal. Todo es ventas en la vida. Hasta
la próxima.
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